



# AIDE AUX COMMUNAUTÉS MESSIANIQUES D'ISRAËL

Lettre circulaire n° 2 Avril, 2025 I Paraît 6 x par année

« Vous devez apprendre avec quelle force incommensurable Dieu agit en nous, les croyants. C'est la même force avec laquelle il était à l'œuvre lorsqu'il a ressuscité Christ d'entre les morts. » (Eph 1,19-20a)



La nature est florissante en Israël. Elle est signe de vie.

### Shalom!

Simon de Cyrène est venu à Jérusalem pour la fête de la Pâque. À l'origine, il vient d'Afrique du Nord, de la ville de Cyrène, dans l'actuelle Libye. La raison de sa présence à Jérusalem le jour de la crucifixion de Jésus n'est pas très claire.

Cyrène est une colonie grecque de l'Empire romain, où il existe une forte minorité juive. Simon est très probablement juif. Cela pourrait être la raison pour laquelle il est venu à Jérusalem pour la fête. Simon n'aurait jamais pu imaginer ce qu'il allait vivre le jour de la crucifixion de Jésus.

Les candidats à la crucifixion devaient normalement porter eux-mêmes jusqu'au lieu d'exécution la poutre transversale de la croix sur laquelle ils étaient cloués par les bras. Cette poutre était ensuite hissée sur le poteau vertical. Jésus, qui a subi la lutte intérieure dans le jardin de Gethsémané et, peu après, les coups et la flagellation, est trop épuisé pour porter la poutre transversale. Mais il ne faut pas qu'il meure avant la crucifixion, puisqu'elle est destinée à la dissuasion publique. C'est pourquoi les soldats se mettent à la recherche d'un spectateur qu'ils pourraient forcer à porter la poutre jusqu'au lieu du dernier supplice.

Simon de Cyrène, comme le rapportent les évangiles, doit porter la barre transversale de Jésus (Mc 15, 21 ; Luc 23, 26 et Mt 27, 32). Nous ne connaissons pas très bien ce Simon. Il y a un petit détail qui est mentionné dans la Bible. Il est le père d'Alexandre et de Rufus. Marc le mentionne en passant, comme si ses lecteurs savaient exactement de qui il parle. De nombreux exégètes sont d'avis qu'Alexandre et Rufus sont des membres de l'église de Rome, où l'évangile de Marc a très probablement été écrit. Peut-être que Rufus, dont Paul parle

dans sa lettre aux Romains (Rom 16,13), est le fils de Simon. Paul mentionne également la mère de Rufus, comme une femme qui est également devenue la sienne. Si ce parallèle est vrai, nous pouvons en déduire que Simon de Cyrène est chrétien. Cela signifierait que le juif religieux qui se rend en pèlerinage à la fête de Pentecôte a trouvé sa foi en Jésus.

La brève rencontre avec Jésus et le fait de porter la barre transversale transforment sa vie. En rencontrant ainsi l'abaissement et l'opprobre de Jésus, il apprend à comprendre le mystère divin. Simon se rend compte que la manière dont Jésus meurt est déterminée par des outrages qui veulent sceller son destin tout entier. Pour les compagnons de Simon, il est inconcevable qu'un homme crucifié puisse devenir la principale instance de salut dans le monde. Celui qui était vénéré par les chrétiens était un criminel crucifié! Que s'est-il passé dans la tête de Simon lorsqu'il a porté un instant la barre transversale de Jésus ?

La mort de Jésus sur la croix est une folie – on pourrait même dire une arrogante contradiction! Quel Dieu devrait se soumettre à la mort sur la croix ? Un Dieu qui meurt sous l'opprobre ne mérite pas d'être appelé Dieu. Dieu est tout-puissant, c'est un souverain et certainement pas un homme bafoué et nu. C'est pourtant ce qu'affirmait le christianisme. Le message chrétien originel du Messie crucifié est une solidarité avec tous ceux qui sont opprimés, honteux et méprisés dans cet ordre mondial. Jésus s'identifie à la souffrance et à la détresse, à la mort et à la séparation. C'est là que l'Évangile déploie sa force. Le fait que Dieu s'abaisse lui-même est la nouveauté révolutionnaire et choquante, mais en même temps aussi la victoire de l'Évangile (Ph 2,8).

A la mi-avril, nous célébrons Vendredi Saint et Pâques et nous nous penchons sur le fait que la résurrection survient après la mort. Ce n'est pas seulement un message pour chacun d'entre nous, mais aussi une lueur d'espoir dans ce monde. C'est cette force de résurrection qui transforme l'injustice. Même pour tous ceux qui ont dû et doivent encore patienter dans d'innommables et sombres tunnels de Gaza. La souffrance n'est pas minimisée, mais l'injustice prend une direction : Dieu veut agir (Es 61,8). Ainsi, ce miracle, dont Simon de Cyrène a pu faire l'expérience en portant la poutre transversale, est la base de notre espoir et de notre motivation à soutenir les personnes dans la détresse. En tant que comité de l'ACMI, nous vous remercions de votre fidélité.

Christian Meier, président

### **Départ de Brigitte**

Malheureusement, Brigitte va guitter le comité. Elle s'oriente vers un nouveau défi. Nous sommes reconnaissants de la fidèle contribution de Brigitte au cours des dernières années.

Elle a géré le travail quotidien de l'ACMI et effectué en arrière-plan de nombreux et précieux petits travaux. Un grand merci, Brigitte, pour ton engagement! Tu vas nous manquer! Le comité

Brigitte écrit à propos de son départ : « Après quatre précieuses années passées à l'ACMI, mon chemin me conduira à la mi-juin 2025 hors du bureau avec ses tâches administratives et la comptabilité, à nouveau plus près des gens. Mon cœur social bat plus fort que mon cœur administratif. Je suis très reconnaissante du temps que j'ai passé à l'ACMI. Travailler dans une association qui collabore avec des partenaires de confiance en Israël, qui utilise consciencieusement l'argent des dons, qui transmet l'enseignement messianique et qui permet à bien des égards de se plonger dans la vie en Israël, m'a procuré une grande joie. Je me réjouis d'être porteuse de vie pour d'autres tout en recevant des bénédictions. Même si je quitte l'ACMI, mon amour pour le Dieu d'Israël, pour le peuple juif, pour l'État d'Israël restera et continuera à grandir. Les amitiés continueront à vivre et les projets personnels avec le peuple aussi. Je suis en train de suivre une formation dans l'enseignement de la danse en cours d'emploi et j'aimerais à l'avenir consacrer plus de temps et d'énergie à la joie du mouvement. La danse me permet aussi d'être dans la prière et l'intercession pour Israël. Je remercie de tout cœur l'ACMI, son comité et vous, cher lecteur, chère lectrice pour votre fidélité. Peut-être aurons-nous l'occasion de nous rencontrer à l'avenir. Ce dont je me réjoui-

### Nouvel engagement de Yael

Miriam Roost quittera son poste à l'ACMI au mois d'avril, dans le cadre de sa retraite. Elle restera au sein du comité. Afin que le lien entre Israël et la Suisse se poursuive, nous avons engagé une personne supplémentaire.

Yael Berger a 32 ans et est mariée à un Suisse. Ensemble, ils ont deux enfants le troisième va arriver d'ici quelques mois. Yael est née et a grandi en Israël en tant que juive messianique éthiopienne. Ses parents se sont installés en Israël il y a plus de 40 ans et sont bien intégrés en Israël. Yael a quatre frères et sœurs. L'un d'eux est Yonas, que l'ACMI soutient avec son projet parmi les familles éthiopiennes. Yael a grandi avec l'idée de servir Israël, de prier pour ses habitants et les aimer comme Jésus aime son peuple. À 19 ans, elle a effectué le service militaire près de la frontière avec Gaza en tant que commandante. Plus tard elle a suivi une école biblique juive messianique à Chypre et ensuite elle a étudié l'architecture pendant cinq ans. Aujourd'hui, Yael travaille en tant qu'architecte et décoratrice d'intérieur indépendante.

Yael écrit : « C'est une joie et un honneur pour moi de servir Israël, et en particulier le corps messianique, avec l'ACMI. Merci beaucoup pour vos prières et pour tout ce que vous faites pour soutenir Israël et son peuple. Que Yeshoua vous bénisse abondamment pour votre service, vos prières et votre dévouement à son royaume. »

## Mise à jour du projet Yona

Pendant les fêtes de Hanouka, Yonas Belay a distribué de la farine de teff (un aliment de base dans la cuisine éthiopienne), des bons de supermarché Rami-Levi pour l'achat de produits alimentaires essentiels et des bons d'achat au Fox-Store pour des vêtements et autres articles de première nécessité pour les enfants.

Les cadeaux ont été offerts à un grand nombre de familles d'origine éthiopienne, à des familles monoparentales, à des familles nombreuses, et à celles qui ont des besoins particuliers, ainsi qu'à des couples âgés et à des personnes seules confrontées à des difficultés financières.

Yonas raconte sa rencontre avec une mère de six enfants. Elle a subi des violences domestiques à plusieurs reprises. Actuellement, le mari est en prison. Les revenus salariaux manquent et la femme a rencontré des difficultés financières. Elle a fait appel à Yonas. En raison de sa situation, elle ne pouvait plus acheter de nourriture. Les enfants avaient faim. Yonas lui a apporté de la nourriture et des bons d'achat pour qu'elle puisse faire ses courses. En larmes, elle l'a remercié et a été touchée par cette générosité.

Ce sont ces moments qui rappellent à Yonas que Dieu le guide au bon endroit au bon moment et que son aide peut être vécue comme un signe d'espoir. Yonas remercie l'ACMI pour son soutien financier. Sans les dons, ce projet ne serait pas réalisable.

# Offre d'emploi comptabilité

L'association Aide aux communautés messianiques d'Israël (ACMI) recherche pour le 1<sup>er</sup> juillet 2025 une personne chargée de la comptabilité pour les finances de l'association.

L'ACMI aide les juifs messianiques dans le besoin. En raison de la réorientation de notre titulaire du poste, nous recherchons une personne expérimentée et engagée pour la comptabilité des deux associations de l'ACMI (15%). Vous disposez d'une formation commerciale ou d'une expérience dans la comptabilité, la gestion des



Yael Berger vient de rejoindre l'ACMI

salaires, les opérations bancaires et vous soutenez le comité dans ce domaine.

L'ACMI est organisé de manière décentralisée et ne possède pas de bureaux. Il est donc indispensable de pouvoir travailler de manière autonome depuis son domicile. Vous maîtrisez l'allemand. Des connaissances en langues étrangères (anglais) sont souhaitées. De plus, vous avez un lien avec les objectifs de l'ACMI et vous êtes enraciné.e dans la foi chrétienne (www.gemeindehilfe-israel.ch). Vos tâches sont les suivantes :

- Comptabilité financière et des dons ainsi que des lettres de remerciement de dons
- Opérations bancaires et comptabilité:
  - Services de paiement
  - Mutation d'adresses de membres et de donateurs
  - Classement (physique + numérique)
  - Établissement et envoi des attestations fiscales
  - Demandes de remboursement de l'impôt anticipé
  - Rapports au comité
  - Préparation des comptes annuels pour la révision
  - Établissement du budget pour le comité.

Nous serions ravis de faire votre connaissance et vous offrons un environnement de travail intéressant dans une organisation à but non lucratif. Ce poste permet une méthode de travail autonome, avec des horaires flexibles. En tant que comité, nous travaillons de manière engagée pour l'organisation et nous nous soutenons mutuellement. De plus, nous offrons des conditions de travail modernes. Envoyez votre candidature écrite jusqu'au 1er mai 2025. Adressez-la au président, Christian Meier (christian.meier@ghi-acmi.ch) et, si vous avez des questions, adressez-les à Andreas Schweizer, département Finances, (andreas.schweizer@ghi-acmi.ch).

## **Entretien avec Gay Cohen**

Avec sa femme Tali, Gay dirige la communauté messianique de la ville d'Acre, dans le nord d'Israël, qui se trouve directement au bord de la Méditerranée.

Gay a grandi en tant que juif orthodoxe et a rencontré Jésus à l'âge de 27 ans. C'est ainsi qu'il est devenu juif messianique. Jeune homme, il a fait la rencontre d'un homme qui lui a donné un livre et lui a dit de le lire. Plus tard, il a compris qu'il s'agissait de l'Évangile de Matthieu. Il a toujours voulu savoir qui était le Messie. Les paroles bibliques l'ont subjugué, car Jésus accomplissait toutes les prophéties que nous lisons dans l'Ancien Testament. Gay décrit : « Lorsque j'ai lu que Jésus se rendait au temple de Jérusalem sur un âne, mon cœur a été touché, si bien que je l'ai accueilli dans mon cœur. Personne ne m'a raconté la bonne nouvelle, mais Jésus m'a rencontré à travers sa parole. Dans le judaïsme, nous faisons la distinction entre le Messie fils de Joseph et le Messie fils de David. D'un point de vue juif, il y a environ dix personnes qui pourraient être le Messie Ben Yosef, (fils de Joseph). Jésus en fait partie. Il est bien connu que Jésus était juif. Je crois qu'à l'avenir, tout Israël reconnaîtra Jésus comme le Messie!»

Depuis de nombreuses années, Gay et sa femme servent dans une communauté messianique à Acre. En 2003, ils ont commencé à prier pour cette ville. En 2005, ils ont fondé la communauté sous le nom messianique de « Kazir Asher » (la récolte d'Asher), car Acre appartient à cette tribu biblique. Au début, ils n'avaient pas encore de bâtiment d'église et il y avait encore peu de personnes qui se réclamaient de l'évangile de Jésus. Plus tard, ce travail a donné naissance à une maison de prière et de louange.

Gay regarde avec inquiétude la situation actuelle : « En tant qu'église, nous nous préparons à des temps difficiles, comme le dit la Bible. Lorsque la guerre actuelle a commencé, la douleur et le stress étaient très grands. De nombreux hommes de la communauté ont été enrôlés dans l'armée israélienne (Tsahal). Mes deux fils ont également été mobilisés. Dans de nombreuses familles, les mères sont donc restées seules avec les enfants. Nous avons commencé à cuisiner les uns pour les autres dans la communauté. Le fardeau de la guerre était et reste très lourd, sur le plan psychique, spirituel et financier. La peur prend souvent le dessus. En tant que communauté, nous nous entraidons, nous écoutons et prions les uns pour les autres. Nous avons subi de nombreuses attaques de roquettes, qui ont détruit des maisons et blessé ou tué des gens. Nos concitoyens souffrent de traumatismes et de stress en

raison de la guerre qui dure. Les tâches quotidiennes sont difficiles à gérer ».

## Sujets de prière

- Nous remercions pour nos partenaires locaux et les relations qu'ils entretiennent avec nous.
- Nous demandons une relève dans le domaine de la comptabilité.
- Nous demandons la libération des otages.
- Nous demandons la paix au Proche-Orient.

#### Dons

Depuis 1982, l'association de **l'Aide aux communautés** messianiques d'Israël ACMI s'investit auprès des Juifs messianiques en Israël. L'association ACMI est exclusivement financée par des dons. L'ACMI étant d'utilité publique, l'association est exonérée d'impôts. Les dons sont déductibles des impôts.

#### Coordonnées bancaires en Suisse

Swift: KBBECH22

Banque cantonale bernoise 3001 Berne IBAN CH62 0079 0042 3283 2358 6 BC: 790

#### Coordonnées bancaires pour les versements en €

Banque cantonale bernoise 3001 Berne IBAN CH23 0079 0016 9776 0786 4 BC: 790 Swift: KBBECH22

**L'Association de soutien ACMI** est également basée sur des dons et permet, outre des séminaires et des manifestations en Suisse, la publication d'écrits. L'association de soutien ACMI est exonérée d'impôts pour des raisons culturelles. Les dons ne sont pas déductibles des impôts.

#### Coordonnées bancaires en Suisse

Banque cantonale bernoise 3001 Berne IBAN CH52 0079 0016 6056 7636 2 BC: 790 Swift: KBBECH22

#### Publié par

Aide aux communautés messianiques d'Israël CH-3110 Münsingen Tél. 077 521 97 72 info@ghi-acmi.ch www.qhi-acmi.ch

#### Contacts

Pfr. Christian Meier, président christian.meier@ghi-acmi.ch

Brigitte Seifert, secrétariat brigitte.seifert@ghi-acmi.ch